
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 9 DE MAYO DE 1811.

SAN GREGORIO NACIANZENO.

El jubileo está en la iglesia de san Lorenzo.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5^h. 7' y se pone à las 6 h. 53'. Es el 17 de la luna. Sale à las 8 h. 12' principió este dia en escorpion. Sale à las 7 h. 12' noche. y se pone à las 5 h. 45' madr. del 9.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à las 2 h. 24' mad. || Seg. alta à la 2 h. 40' tarde.
Prim. baxa à las 8 h. 32' mañ. || Seg. baxa à las 8 h. 48' noche.

NOTICIAS DEL REYNO.

El Brigadier D. Francisco Milans comunica con fecha de 20 de marzo al Sr. marques de Campo-verde una accion que tuvo el dia 19 cerca de Arenis, en la que la pérdida del enemigo no baxó de 400 à 500 hombres entre muertos, heridos, y prisioneros junto con un oficial en número de 40. — La pérdida del Sr. Milans se reduxo á 20 muertos 14 heridos y 16 prisioneros. — El dia 23 de marzo sostuvo el Doctor Rovira una accion en las inmediaciones de Olot, en la que tuvo el enemigo 8 muertos; y el número de heridos asciende á 200. — Los franceses entraron en Manresa el dia 30 de marzo; y despues de haber cometido las mayores atrocidades, incendiaron la ciudad. Sin embargo la Junta de Mauresa acudió vivamente al remedio y no desistiendo jamas de su bien acreditado patriotismo,

procuró atajar los estragos de tanta desolacion y horror. El Sr. Campo-verde resolvió elevar á noticia de S. M. las Cortes estas pruebas incontrastables de la fidelidad de Manresa : y en Cataluña se ha abierto un empréstito á favor de tan benémerita ciudad. — Todas las partidas repartidas en el Principado inquietan continuamente al enemigo : las de D. Antonio Figuerola , D. José Rambla , y D. Francisco Montardit escarmientan á los esclavos del corso en todas ocasiones , y sostienen dignamente la causa de la libertad. — Los fuertes que los franceses habian construido en Castellfullit y Olot cayeron en manos del Baron de Eroles , y juntamente 530 prisioneros y 16 oficiales que los guarnecian , todos franceses. — La gloriosa reconquista de Figueras , verificada el 10 de Abril , completó enteramente las glorias de Cataluña , y esta Provincia de Heroes , por sí sola , bastaría á contener por mucho tiempo los ímpetus del tirano. Todos estos esfuerzos se consiguen , es verdad , en medio de la mas atroz de las guerras ; y mil y mil mártires de la libertad perecen en las aras de la patria ; pero esta será reconocida y sus nombres seran venerados de sus coetáneos , y admirados de la posteridad. Entre estos ilustres mártires no podemos ménos de citar al digno español D. Miguel Alzina , quien dirigia todas las operaciones que debian hacer caer en manos de los patriotas catalanes á la ciudad de Barcelona y sus fortalezas. Fue descubierto , y una comision militar le condenó á ser pasado por las armas , sentencia que ratificada por el inhumano Macdonald , fue executada en el glacis de la ciudadela el día 10 de abril : cuya sangre (la de Alzina , dice la gazeta de Tarragona de 20 de abril) vindicó Dios al cabo de 8 ó 9 horas , poniendo en poder de nuestras armas el gran castillo de san Fernanda de Figueras , tan vil y dolosamente ocupado por las tropas del tirano como los fuertes y ciudad de Barcelona.

El día 23 de marzo la division aragonesa á las órdenes del intrépido Villacampa arrolló á los franceses que defen-

dian el puente de Añon á cubierto de una casa fuerte. Por la tarde del propio dia atacó el lugar con la intrepidez que tiene bien acreditada, dexando las calles cubiertas de cadáveres, y obligando á los fugitivos á encerrarse dentro de la iglesia, desde donde se defendian obstinadamente. Contribuyó á esta gloriosa accion D. Juan Martin (*el Empecinado.*)

El dia 18 de marzo las fuerzas del Sr. Espoz y Mina consiguieron otra ventaja sobre el enemigo. „Traté, dice en su parte á la junta superior de aragon, de atacar la guarnicion de Estella, habiendo mandado que mi tropa marchase por tantos puntos como batallones la componen: se apróximó á la ciudad, pero sin darse á conocer mas que algunos pocos caballos á las mismas puertas. Como todos los dias se presentaban tales partidas, creyeron ser una de ellas entónces, y quisieron sorprehenderla; salieron como unos 100 infantes, sin que hubiesen sido vistos, por haber pasado un vado, hasta que se echaron sobre ellos: mas entónces el gefe de aquella avanzada se retiró con orden, dándome aviso de tales movimientos, y los enemigos lo persiguieron como un quarto de hora. Entónces yo salí por la retaguardia, y con solo habernos visto quedaron confuses y desordenados: huian ácia la ciudad: se apróximaron á las puertas, pero en ellas fueron hechos prisioneros, y la guarnicion toda quasi desamparó la fortificacion al ver el valor de mis soldados, que llegaban hasta las trincheras. Un teniente y 59 soldados con otros tantos muertos han sido el fruto de esta accion &c.

El ejército de Valencia está en continuo movimiento sobre las fronteras de Aragon, y no cesa de conseguir ventajas parciales, sumamente útiles para la seguridad de aquella provincia, tan infatigable en sus heroicos sacrificios. — Los campos de Uldecona, testigos de un reves á las armas de los patriotas, ahora le han visto vengado con la sangre de los vándalos modernos, que han derramado las intrépidas tropas del general Bassecourt.

La junta superior de Murcia ha recibido el parte siguiente

te : „Almería está libre de enemigos , de resultas de la acción de Lubrin , tan gloriosa para nuestra armas ; por lo que no la toman en boca los franceses. En Baza hay unos 50 polácos y unos 300 infantes. . . . De Sebastiani corre la voz muy valida de que pasa á Paris á curarse de las enfermedades que ha adquirido en España.“

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. El coronel de cazadores de Carmona D. José Aymerich quando la entrada y toma de Vexer apresó la plata de las iglesias, de los conventos de la Merced y S. Francisco que los enemigos habian robado en dicha villa ; la que ha entregado al gobierno y recogido el resguardo del cazero general de S. M. D. Pedro de Amilaga. Real carraca 3 de Mayo de 1811. — José Aymerich.

VENTA. Quien quisiere comprar un menaje de casa muy decente , acuda á la calle del Teniente número 2 cuerpo 2.^o

OTRA. Por el Sr. comisario ordenador de marina ministro principal de la esquadra del océano se manda sacar nuevamente á pública subasta el casco del Navío de guerra el Terrible , forrado en cobre valorizado en quatrocientos treinta y un mil trescientos treinta y quatro rs. vn. quien quisiere hacer postura acudirá á la escribania de esta provincia de marina de mi cargo calle de S. Miguel núm. 22 , que siendo arreglada se admitiran y señalaran dia para el remate. Y para que se anuncie al público por medio del diario mercantil paso la presente nota. Cadiz 4 de Mayo de 1811 — Alexandro de la Parra.

CON REAL PRIVILEGIO.

P. r D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.